5 ème Dimanche du temps ordinaire - Marc 1, 29-39 - 4 février 2024

ÉVANGILE de Jésus Christ

« Il guérit beaucoup de gens atteints de toutes sortes de maladies » (Mc 1, 29-39)

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc

En ce temps-là,

aussitôt sortis de la synagogue de Capharnaüm, Jésus et ses disciples allèrent, avec Jacques et Jean,

dans la maison de Simon et d'André. Or, la belle-mère de Simon était au lit, elle avait de la fièvre.

Aussitôt, on parla à Jésus de la malade.

Jésus s'approcha,

la saisit par la main et la fit lever.

La fièvre la quitta, et elle les servait.

Le soir venu, après le coucher du soleil, on lui amenait tous ceux qui étaient atteints d'un mal

ou possédés par des démons.

La ville entière se pressait à la porte. Il guérit beaucoup de gens atteints de toutes sortes de maladies,

et il expulsa beaucoup de démons; il empêchait les démons de parler, parce qu'ils savaient, eux, qui il était.

Le lendemain, Jésus se leva, bien avant l'aube. Il sortit et se rendit dans un endroit désert, et là il priait.

Simon et ceux qui étaient avec lui partirent à sa recherche.

Ils le trouvent et lui disent :

« Tout le monde te cherche. »

Jésus leur dit :

« Allons ailleurs, dans les villages voisins, afin que là aussi je proclame l'Évangile ; car c'est pour cela que je suis sorti. »

Et il parcourut toute la Galilée, proclamant l'Évangile dans leurs synagogues, et expulsant les démons.

- Acclamons la Parole de Dieu.



Jésus guérit beaucoup de gens atteints de toutes sortes de maladies.

LA FIÈVRE DES DÉMONS!

A cette époque-là, toute cause de maladie était liée à la possession. La fièvre, qui s'est emparée de la belle-mère de Simon, entre dans cette même catégorie.

Depuis qu'il les a combattus au désert, Jésus a appris à les connaître ces démons qui entrent par les fêlures de nos vies et qui cherchent à faire miroiter un bonheur d'apparence. Il se trouve dans le livre "Jade et les mystères sacrés" un conte sur ce sujet.

Il s'agit d'un prince riche et puissant à qui il manquait une chose essentielle :

le bonheur. Décidé à le chercher, il convoque deux augures, très réputés: l'Espérance et la Crainte. Tout en les accueillant, il observe déjà que l'une est plutôt enjouée, de bonne humeur, tandis que l'autre porte des signes visibles d'anxiété. Dans son for intérieur elles fonctionnent comme le baromètre de son état émotionnel. Au fil du temps, il apprécie l'Espérance parce qu'elle le surprend à savourer des instants de grâce qui lui procurent une paix durable et une joie profonde.

Quand il écoute la Crainte, il constate qu'elle n'a pas d'autres projets que celui de rabaisser et de mettre en doute ce que l'Espérance cherche à valoriser.

Si pour la Crainte la vie est comme une fontaine qui pleure toujours, l'Espérance la voit comme une fontaine qui chante.

C'est ainsi que l'Espérance a réussi à donner au prince les outils pour orienter son regard sur les belles choses de la vie. Il fait alors le choix de l'intégrer dans son quotidien comme une prière. Sans regret, il congédie la Crainte, qui, en dépit de sa mauvaise réputation, n'a pas eu de difficulté à retrouver du service.

C'est au début de la nuit, après le coucher du soleil, que Jésus a combattu la "Crainte" tout en guérissant les gens qu'on lui amenait, atteints de toutes sortes de maladies.

On aimerait bien faire partie de cette foule pour être guéris des maux qui nous entravent. Cela paraît si évident, si simple, si gratuit, dans la discrétion de la nuit. Comme il l'a fait avec la belle-mère de Simon. *Jésus s'en approche, la prend par la main et la fait lever*. Pas de paroles, juste des gestes. Elle est debout. *Et elle les servait*. Dans les premières communautés chrétiennes, Jésus est reconnu, non pas comme un guérisseur, mais comme le Christ Seigneur et Sauveur qui remet debout en tout temps et en tout lieu. C'est à cette racine de la foi que nous pouvons nous accrocher.

Si une partie de la nuit est un repère pour les démons, elle est une toile tissée de paix et un havre de silence avant l'aube. Jésus en goûte les bienfaits avant de repartir sur les routes. Il n'est jamais trop tard pour se laisser rencontrer par sa présence, choisir le camp de l'"Espérance".

Catherine Menoud

PREMIERE LECTURE

« Je ne compte que des nuits de souffrance » (Jb 7, 1-4.6-7)

Lecture du livre de Job

Job prit la parole et dit :

« Vraiment, la vie de l'homme sur la terre est une corvée, il fait des journées de manœuvre. Comme l'esclave qui désire un peu d'ombre, comme le manœuvre qui attend sa paye, depuis des mois je n'ai en partage que le néant, je ne compte que des nuits de souffrance. À peine couché, je me dis : "Quand pourrai-je me lever ?"
Le soir n'en finit pas : je suis envahi de cauchemars jusqu'à l'aube.
Mes jours sont plus rapides que la navette du tisserand, ils s'achèvent faute de fil.
Souviens-toi, Seigneur : ma vie n'est qu'un

souffle, mes yeux ne verront plus le bonheur. »

PSAUME 146 (147)

R/ Bénissons le Seigneur qui guérit nos blessures!

Il est bon de fêter notre Dieu, il est beau de chanter sa louange : il guérit les cœurs brisés et soigne leurs blessures.

Il compte le nombre des étoiles, il donne à chacune un nom ; il est grand, il est fort, notre Maître : nul n'a mesuré son intelligence.

Le Seigneur élève les humbles et rabaisse jusqu'à terre les impies. Entonnez pour le Seigneur l'action de grâce, jouez pour notre Dieu sur la cithare!

DEUXIÈME LECTURE

« Malheur à moi si je n'annonçais pas l'Évangile ! » (1 Co 9, 16-19.22-23)

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens

Frères,

annoncer l'Évangile, ce n'est pas là pour moi un motif de fierté, c'est une nécessité qui s'impose à moi.

Malheur à moi si je n'annonçais pas l'Évangile!

Certes, si je le fais de moi-même, je mérite une récompense. Mais je ne le fais pas de moi-même, c'est une mission qui m'est confiée.

Alors quel est mon mérite?

C'est d'annoncer l'Évangile sans rechercher aucun avantage matériel, et sans faire valoir mes droits de prédicateur de l'Évangile.

Oui, libre à l'égard de tous, je me suis fait l'esclave de tous afin d'en gagner le plus grand nombre possible.

Avec les faibles, j'ai été faible, pour gagner les faibles. Je me suis fait tout à tous pour en sauver à tout prix quelquesuns. Et tout cela, je le fais à cause de l'Évangile, pour y avoir part, moi aussi.

HORAIRES DES MESSES, AGENDA, INFOS

- www.up-rives-de-laire.ch Facebook : UP Rives de l'Aire
- Journal : Rives de l'Aire info disponible dans nos églises et chapelles
- Secrétariat :41 chemin des Palettes 1212 Grand-Lancy, tél : 022 794 36 61

Ouvert tous les matins de 10h00 à 12h00

<u>Samedi</u>	chapelle <u>Sainte-Famille</u> , 17h30	
<u>Dimanche</u>	Église de Plan-les-Ouates St Bernard de Menthon, 10h00	Église de Grand-Lancy Notre-Dame des Grâces, 10h30

Messes

ma Plan-les-Ouates: 08h30; me N.-Dame des Grâces: 18h30; je Ste Famille: 08h30 ve N.-Dame des Grâces: 08h30 Chapelet ma Plan-les-Ouates: 08h00

AGENDA

Dimanche 4 février

Rencontre des confirmands 2022-2024 salle et église Notre-Dame des Grâces Participation à la messe et engagement par la profession de foi.

<u>Mardi 6 février</u>

Catéchuménat, préparation des enfants en âge de scolarité au baptême, 17h00, église/salle de Plan-les-Ouates

Mercredi 7 février

Caté 6P, confection de la croix, en vue de la première des communions, par les parents, entre 16h30 et 20h30, à la salle de Plan-les-Ouates

Jeudi 8 février 24

- **Equipe Pastorale**, 10h, cure Notre-Dame des Grâces
- Soirée ressourcement, 19h30-21h00, salle Notre-Dame des Grâces avec Beat Altenbach, jésuite, sur le thème de la prière d'Alliance, ceci en vue de chercher et de trouver les traces de Dieu dans nos vies au quotidien; flyer disponible sur nos présentoirs.

Vendredi 9 février

- Rencontre pour préparer la liturgie pour le temps du Carême, Rendez-vous à 17h, à la cure de Notre-Dame des Grâces
- Rencontre avec les catéchistes, 19h30, à la cure de Notre-Dame des Grâces

Samedi 10 février

- Catéchuménat, préparation des enfants en âge de scolarité au baptême, 9h30, salle/église de Plan-les-Ouates
- Caté 3/4P, 10h, salle/église de Plan-les-Ouates

Dimanche 11 février

- Baptême de Jean Ryan Ndiave, 11h45, Notre-Dame des Grâces
- Rencontre des Confirmands 2023-2025, 17h30, Salle Notre-Dame des Grâces

Mercredi 14 février (Mercredi des Cendres)

- caté ados, salle/église Plan-les-Ouates, 17h30 19h30
- Messe des Cendres, 8h30, Notre-Dame des Grâces
- Messe des Cendres avec les familles, 18h30, église de Plan-les-Ouates

UNITE PASTORALE DES RIVES DE L'AIRE





5 ème Dimanche du temps ordinaire Marc 1, 29-39 4 février 2024

LA FIÈVRE DES DÉMONS!

A cette époque-là, toute cause de maladie était liée à la possession. La fièvre, qui s'est emparée de la belle-mère de Simon, entre dans cette même catégorie.

Depuis qu'il les a combattus au désert, Jésus a appris à les connaître ces démons qui entrent par les fêlures de nos vies et qui cherchent à faire miroiter un bonheur d'apparence.

Il se trouve dans le livre "Jade et les mystères sacrés" un conte sur ce sujet.

Il s'agit d'un prince riche et puissant à qui il manquait une chose essentielle :

le bonheur. Décidé à le chercher, il convoque deux augures, très réputés : l'Espérance et la Crainte. Tout en les accueillant, il observe déjà que l'une est plutôt enjouée, de bonne humeur, tandis que l'autre porte des signes visibles d'anxiété. Dans son for intérieur elles fonctionnent comme le baromètre de son état émotionnel. Au fil du temps, il apprécie l'Espérance parce qu'elle le surprend à savourer des instants de grâce qui lui procurent une paix durable et une joie profonde.

Quand il écoute la Crainte, il constate qu'elle n'a pas d'autres projets que celui de rabaisser et de mettre en doute ce que l'Espérance cherche à valoriser.

Si pour la Crainte la vie est comme une fontaine qui pleure toujours, l'Espérance la voit comme une fontaine qui chante.

C'est ainsi que l'Espérance a réussi à donner au prince les outils pour orienter son regard sur les belles choses de la vie. Il fait alors le choix de l'intégrer dans son quotidien comme une prière. Sans regret, il congédie la Crainte, qui, en dépit de sa mauvaise réputation, n'a pas eu de difficulté à retrouver du service.

C'est au début de la nuit, après le coucher du soleil, que Jésus a combattu la "Crainte" tout en guérissant les gens qu'on lui amenait, atteints de toutes sortes de maladies.

On aimerait bien faire partie de cette foule pour être guéris des maux qui nous entravent. Cela paraît si évident, si simple, si gratuit, dans la discrétion de la nuit. Comme il l'a fait avec la belle-mère de Simon. Jésus s'en approche, la prend par la main et la fait lever. Pas de paroles, juste des gestes. Elle est debout. Et elle les servait. Dans les premières communautés chrétiennes, Jésus est reconnu, non pas comme un guérisseur, mais comme le Christ Seigneur et Sauveur qui remet debout en tout temps et en tout lieu. C'est à cette racine de la foi que nous pouvons nous accrocher.

Si une partie de la nuit est un repère pour les démons, elle est une toile tissée de paix et un havre de silence avant l'aube. Jésus en goûte les bienfaits avant de repartir sur les routes. Il n'est jamais trop tard pour se laisser rencontrer par sa présence, choisir le camp de l'"Espérance".

Catherine Menoud

ENTREE "Jubilez tous les peuples" T 25-91

Jubilez tous les peuples, jubilez pour le Seigneur, Jésus Christ nous libère. Jubilez pour le Sauveur, Jubilez pour le Sauveur.

Venez à lui, la lumière des Nations! Quittez la nuit pour le jour dans sa maison! Formez le peuple du partage, L'Eglise aux mille visages! ref.

Cherchez la joie près du Maître qui vous dit : "Heureux qui croit aux paroles de la vie !" A son Royaume il vous appelle, Croyez la Bonne Nouvelle ! <u>ref.</u>

RITE PÉNITENTIEL messe de la Trinité

Seigneur, prends pitié de nous, Seigneur, prends pitié de nous, Seigneur, prends pitié! Ô Christ prends pitié de nous, Ô Christ, prends pitié de nous, Ô Christ prends pitié! Seigneur, prends pitié de nous, Seigneur, prends pitié!

GLORIA C 242-1

Gloire à Dieu dans le ciel! Grande paix sur la terre! Gloire à Dieu dans le ciel! Gran de paix sur la terre.

Nous te louons, nous te bénissons, nous t'adorons, nous te glorifions, nous te rendons grâce pour ton immense gloire. *ref.*

Seigneur Dieu, le Roi du ciel, le Père tout-puissant. Seigneur Dieu, Agneau de Dieu, le Fils du Père! *ref.*



Jésus guérit beaucoup de gens atteints de toutes sortes de maladies.

Le seul Saint, le seul Seigneur, le seul Très-Haut! Jésus-Christ, avec l'Esprit dans la gloire du le Père. *ref.*.

PSAUME 146 (147)

Bénissons le Seigneur qui guérit nos blessures!

Il est bon de fêter notre Dieu, il est beau de chanter sa louange : il guérit les cœurs brisés et soigne leurs blessures. ref.

Il compte le nombre des étoiles, il donne à chacune un nom ; il est grand, il est fort, notre Maître : nul n'a mesuré son intelligence. ref. Le Seigneur élève les humbles et rabaisse jusqu'à terre les impies. Entonnez pour le Seigneur l'action de grâce, jouez pour notre Dieu sur la cithare ! ref.

ACCLAMATION EVANGILE ALLELUIA

PRIERE UNIVERSELLE:

Seigneur, donne-nous ton Esprit pour bâtir ton Royaume!

SANCTUS messe de la Trinité

Saint Saint Saint le Seigneur le Dieu de l'univers. Saint Saint Saint le Seigneur le Dieu de l'univers.

Ciel et terre sont remplis de ta splendeur et de ta gloire.

Hosanna au plus haut des cieux! Hosanna au plus haut des cieux! Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur,

Hosanna au plus haut des cieux! Hosanna au plus haut des cieux!

ANAMNESE RECITE ou chanté par le prêtre

AGNUS messe de la Trinité

Agneau de Dieu envoyé par le Père, tu nous sauves du péché. Prends pitié de nous, Seigneur, prends pitié de nous, Seigneur.

Agneau de Dieu, emportant notre mort, tu nous donnes la vie. Prends pitié....

Agneau de Dieu, dans l'Amour de l'Esprit, tu apaises notre cœur. *Donne-nous la paix* Seigneur, donne-nous la paix Seigneur.

COMMUNION "Notre Dieu s'est fait homme"

ENVOI: "Prends ta barque" T14-88

Prends ta barque Dieu t'appelle à passer sur d'autres rives. Prends ta barque et puis va où l'Esprit te conduit.

Pars sur des routes nouvelles, va plus loin que l'horizon, Dieu t'appelle à aimer. Sois un signe d'Evangile pour donner le souffle de Dieu à ceux qui cherchent sa présence.

Pars, l'Esprit te renouvelle, va plus loin que l'inconnu, Dieu t'appelle à aimer. Sois un signe d'Evangile pour parler la langue de Dieu à ceux qui cherchent sa parole.